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ADILSON VLADMIR M. SEMEDO

     Adilson Vladmir Moreira Semedo
    É natural da Cidade da Praia.

É mestre em empreendedorismo e Gestão de 
Negócio;

É fundador e CEO da INNOVATION PRO desde 
2015, onde concebeu e desenvolveu um dos pro-
jetos mais ambiciosos da Internet of things em 
Cabo Verde, o SIGRU (Sistema Integrado de 
Gestão de Resíduos urbanos), que abarca todo 
processo; desde conexão de contentores de lixo, 
sistema de gestão de frota, tratamento e pro-
dução de energia elétrica e reciclagem de águas 
residuais;

No domínio cívico – tem atuado como mentor de 
negócios, ajudando jovens particularmente do inte-
rior de Santiago a desenvolver ideias de negócios; 
tem ainda promovido formações, capacitações liga-
dos a inovação e empreendedorismo;
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  AUTILIA EUGÉNIA M. DE OLIVEIRA

  Autilia Eugénia Mascarenhas de Oliveira
É natural da Ilha Brava

Licenciada em Ciências da Comunicação, 
variante jornalismo, na Universidade de Jean 
Piaget de Cabo Verde Atualmente ela ingressou 
no ramo da Educação, lecionando a disciplina de 
Língua Portuguesa 5º e 6º ano, na Escola Básica 
de Nossa Senhora do Monte, ilha Brava.

Um desafio posto a essa jovem bravense, 
recém-formada no ramo da Comunicação, 
especificamente em Jornalismo. Mas soube 
agarrar as oportunidades, isso porque por vezes, 
ou melhor na maioria das vezes temos de nos 
adaptar. Tudo na vida pode ser construído e 
adquirido até a vocação para ser um bom 
professor.

Autilia Oliveira não pretende parar por aqui, ela 
quer ter ainda oportunidade, de mestrar em 
Jornalismo de Investigação, para que possa 
também dar um melhor contributo para Brava e 
Cabo Verde.
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  CÂNDIDA CRISTINA S. CABRAL

  Cândida Cristina Silva Cabral
É natural do concelho de Santa Cruz

Natural da freguesia de S. Tiago Maior, concelho 
de Santa Cruz, é uma jovem participativa nas 
atividades sociais na sua comunidade, é sociável 
e gosta de desafios, pois, participou do concurso 
musical em Santa Cruz no ano passado. 

Cândida Cristina Cabral terminou recentemente 
os estudos e pretende dar seguimento, 
preocupada com o futuro do país, agora como 
conselheira tendo como principal foco dar todo o 
seu contributo para que os ODS´s sejam 
cumpridos.
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  CLÓVIS DIAS DA LUZ

  Clóvis Dias da Luz
É natural da ilha de Santo Antão

Clóvis Dias da Luz, é natural da ilha de Santo Antão.

É um ativista social e dirigente desportivo, licenciado 

em Ciências Sociais, percurso Ciência Politica pela 

Universidade de Cabo Verde.

 No seu percurso académico, destacou-se como 

membro do Corpo de Voluntariado da Universidade 

de Cabo Verde, tendo sido galardoado com o diploma 

de Mérito Cívico no âmbito do 10° aniversário da 

UNICV, assistente de pesquisa/colaborador, engaja-

do com as questões de género, participação política 

no Centro de Investigação em Género e Família da 

UNICV; Atualmente desempenha o cargo de Vice-pre-

sidente do Clube União Desportiva de Santo Crucifixo 

que conquistou o primeiro título (Taça de Cabo Verde 

e mais recentemente a Supertaça de Cabo Verde 

2019/2020) primeiros títulos conquistados a nível 

das regiões desportivas de um clube da ilha das 

Montanhas em Futebol, e logo na primeira participação numa competição nacional; Secretário Executivo 

da AfriYan Cabo Verde (Rede de Jovens e Adolescentes para a População e Desenvolvimento) - uma Orga-

nização chapéu para associações juvenis da África Central e Oeste na questão do dividendo demográfico, 

criada pela iniciativa da Organização das Nações Unidas. 
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  EVANDRA MARTINS NEVES 

  Evandra Martins Neves 
É natural da Ilha de Santiago

É atualmente Gestora de Clientes numa empresa 
de Tecnologia de Gestão, que representa um dos 
principais fornecedores de software de gestão 
ao nível dos PALOP.

Formada em Gestão e Administração Pública e 
Mestre em Finanças foi, durante 7 anos, 
professora universitária tendo lecionado mais de 
15 disciplinas diferentes em vários cursos de 
licenciatura. 
Também já foi coordenadora do curso de 
Licenciatura em Gestão de Empresas numa 
Instituição de Ensino Superior em Cabo Verde e, 
Diretora de uma Escola Superior.
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  HILÁRIO DE OLIVEIRA M. DIMANDE

  Hilário de Oliveira Monteiro Dimande

Residente em Bernardo Farro, São Tomé, técnico 
de Instalação e Manutenção de Sistema Fotovol-
taico; Presidente da Associação dos Agricultores 
de Bernardo Farro de 2014 a 2018, jovem ativo e 
muito comprometido com os problemas e 
anseios dos jovens cabo-verdianos da diáspora 
africana, mormente de São Tomé e Príncipe. 

Disponível para dar o seu contributo abnegado 
junto do Governo com vista ao melhoramento 
das condições de vida dos jovens 
cabo-verdianos em S. Tomé e Príncipe.



CONSELHO CONSULTIVO
 DA JUVENTUDE

A TRABALHAR PARA TODOS.

MEMBROS DO CONSELHO
CONSULTIVO DA JUVENTUDE

  JONATHAN MANUEL L. VIEIRA

  Jonathan Manuel Lima Vieira
É natural da Ilha Brava

Tem 28 anos, da ilha Brava, fez uma licenciatura 
em Relações Internacionais e Pós-Graduação 
em Gestão e Administração Pública.

Foi mentor da refundação da União dos Estudan-
tes Cabo-Verdianos em Lisboa, associação do 
qual foi presidente e no qual trabalhou ativamen-
te para melhorar a realidade dos estudantes 
Cabo-verdianos em Lisboa, promovendo a sua 
integração, criando condições para o seu suces-
so académico.
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JANICE DA GRAÇA
Janice da Graça tem traçado a sua trajetória profissional na convergência entre três áreas: 
sociedade, educação e cultura.
Graduou-se em Políticas Sociais e Pós-graduou-se em Arte Educação. Conta com realizações 
académicas significativas, entre as quais três prémios de mérito académico [1. bolseira de 
mérito em Cabo Verde; 2. Prémio TOP 5 melhores alunos da Universidade de Lisboa; 3. Prémio 
Cardeal Dom António Ribeiro pelo Instituto Superior de Ciências Sociais e Políticas]. 

No plano profissional, tem como principal realização ter 
lançado as bases de funcionamento e coordenado o 
Gabinete de Ação Social da Universidade de Cabo 
Verde/SV, bem como mobilizado, formado e gerido o 
Corpo de Voluntários da Uni-CV/São Vicente, 
registando- se a implementação de 21 projetos e 6 
ações de capacitação ao nível local, nacional e 
internacional. 

Atualmente, Janice trabalha como profissional liberal 
como formadora, mentora e coach, enquanto se prepara 
para os próximos passos profissionais, prestando ainda 
serviço, a título voluntário, como presidente da AfriYAN 
Cabo Verde e membro da Direção da AfriYAN Oeste e 
Centro de Africa.

Em conquistas recentes, é de se destacar que Janice foi 
selecionada para a programa Mandela Washington 
Fellowship, para jovens líderes Africanos, promovido 
pelo Departamento de Estado dos Estados Unidos e foi 
nomeada como “Youth Advocate of the Year” pelo Youth 
African Leaders Summit. 
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LEANDRA SPENCER S. LIMA

   Leandra Spencer Soares Lima
É natural de São Vicente

Licenciada em psicologia clínica e da saúde pelo 
IESIG atual Uni-mindelo. Durante o percurso 
académico fez vários estágios académicos e 
profissional na área da saúde e também 
educação infantil. Esteve em 2011 na Ilha de São 
Nicolau durante seis meses a fazer um estágio 
profissional da administração pública no centro 
de saúde de Tarrafal.

É uma jovem cidadã muito preocupada quanto 
ao futuro da juventude Caboverdiana em 
particular  da Ilha de São Vicente. 

Também é uma jovem otimista, motivada que 
quer acreditar, que dias melhores virão!
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  LIDIANA ROSSI FORTES SABINO

Nasceu em Santo Antão. Em 2011, iniciou a 
universidade no curso de Engenharia de Energia 
no Brasil, na Universidade da Integração 
Internacional da Lusofonia Afro Brasileira 
(UNILAB) e concluiu no ano de 2016.

Na Graduação por via de uma das suas 
publicações de congressos, recebeu um prémio, 
por ser considerado um dos melhores artigos 
publicados. Em 2017 matriculou-se no curso de 
mestrado de Engenharia de Energia, com enfâse 
na linha de pesquisa Sistemas Energéticos, na 
Universidade Federal de Itajubá (Unifei), Minas 
Gerais (MG), Brasil e concluiu no final do ano de 
2018. 

Recém formada, atualmente é estagiária 
profissional da empresa de Eletricidade e água 
(Electra) em São Vicente no ramo da 
eletrotecnia.

Lidiana Rossi Fortes Sabino
É natural da Ilha de Santo Antão
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MANUEL DE FÁTIMA D. CARLOS

  Manuel de Fátima Dias Carlos
É natural da Ilha de Santo Antão

Nasceu em Figueiral de Ribeira Grande, Ilha de 
Santo Antão. Fez os estudos secundários em 
Santo Antão e na Ilha de Santiago (2006). 
Mestrado em Teologia pela Universidade 
Católica Portuguesa (2012).

 Tem participado em várias palestras/reuniões 
de cariz social na ilha de São Vicente. Formador 
em Cursos Técnicos de curta duração na área de 
ética e deontologia. 

Tem leccionado as Cadeiras de Ética e 
Responsabilidade Social e Ética e Deontologia 
de Enfermagem no Ensino Superior, na ilha de 
São Vicente. Colabora no Projeto Educativo na 
ESAO-SV. 
Tem em andamento uma publicação poética.
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MARCO PAULO 

     Marco Paulo 
    É natural da Ilha do Fogo

Marco Paulo é Marketeer Freelancer, atualmente, 
Formador pedagógico no IEFP-Cabo Verde 
(Fogo), licenciado em Gestão Comercial e Marke-
ting, com grande mérito e distinção, pela Univer-
sidade Gregório Semedo, Luanda, Angola.

Ao nível de experiencia profissional já desem-
penhou várias funções administrativas, e em 
diferentes empresas privadas, com um total acu-
mulado de quase 11 anos de experiencia: Caixa 
de Serviços Financeiros; Contabilista de Despa-
cho e Fecho de Contas; Assistente Administrati-
vo e Assistente Comercial.

É membro da Afriyan Cabo Verde (Rede Africana 
de Jovens e Adolescentes para a População) e 
responsável pelo Marketing e Comunicação da 
mesma.
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     Marilson Samir Fernandes Semedo
    É natural de Nossa Senhora da Graça, Cidade da Praia

Um jovem bastante conhecido no ramo do des-
porto, nomeadamente no Desporto Paralimpico, 
atleta Paralimpico Internacional, que  já repre-
sentou Cabo Verde em diversas ocasiões e com 
um currículo recheado de troféus, quer a nível 
nacional, quer a nível internacional.

Marilson Semedo como é conhecido, também 
acompanha as equipas desportivas que 
representam o conselho de São Domingos 
(equipas de Basquetebol, do Futsal, equipa 
Paralimpica nas competições regionais e 
nacionais), além da presença assídua no 
desporto, Marilson também é um jovem com 
espírito Voluntário, sempre procurando em 
ajudar quem precisa ( os jovens e as pessoas 
com deficiência no concelho),

Está sempre preocupado com as questões 
sociais do concelho, já deu palestras nas Escolas do EBI e no Liceu, abordando temas como “O 
desporto e bem estar das pessoas”, “ a importância do desporto na prevenção ao uso abusivo do 
álcool e das outras drogas”, “ o sucesso no Desporto”. 
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  MARLENE TIMAS MONTEIRO 

  Marlene Timas Monteiro
É natural da Ilha de Santiago

Nasceu em 19 de outubro de 1997 na ilha de 
Santiago.

Estudou na Escola Secundária de Cova Figueira, 
em Santa Catarina do Fogo, e nos últimos anos 
de liceu, fez parte do Conselho Disciplinar como 
Secretária e Representante dos alunos. Durante 
esse tempo fez parte do Conselho Consultivo, 
exercendo a mesma função, Representante dos 
alunos e Secretária.

 Em 2015 começou os estudos na Universidade 
de Santiago. Durante esse tempo fez parte do 
grupo de voluntários da universidade, 
desenvolveu projetos comunitários em conjunto 
com a sua turma, em diferentes localidades no 
interior de Santiago. Hoje, Marlene é licenciada 
em Relações Públicas e Comunicação. 
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NELSON CUNHA 

     Nelson Cunha
    É natural de Santa Cruz

Natural de Santa Cruz, de onde partiu ainda 
muito jovem para Lisboa (em 1999) para viver 
com a mãe e aí continuar os seus estudos. À 
procura de melhores oportunidades e desafios, 
em 2010 Nelson mudou-se para Boston, aonde 
vive atualmente. 

Nelson trás uma grande paixão e experiência no 
trabalho com os jovens — com centenas de 
horas de serviço comunitário desempenhando 
funções como instrutor informático, professor de 
inglês, assistente de grupo de jovens religiosos, 
entre outras.

Nelson é Assistente e Conselheiro Especial do 
Chefe de Gabinete de Desenvolvimento Económi-
co da câmara municipal de Boston. Nelson é 
autor de um livro de poesias — Palavras entre 
Linhas. É licenciado em Ciências Políticas pela 
prestigiada Tufts University nos arredores de 
Boston.
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SAMIR AGUES DA CRUZ SILVA
Samir Agues da Cruz Silva, natural da ilha do Maio, é um empreendedor, consultor e formador com mais 

de 6 anos de experiência em matéria de empreendedorismo, inovação e desenvolvimento de negócios.

 Ele foi técnico da extinta ADEI - Agência para o Desenvolvimento Empresarial e Inovação e facilitador da 

Oficina do Empreendedorismo de Cabo Verde. Como consultor ele tem realizado trabalhos não só em 

Cabo Verde, mas também noutros países do continente africano como São Tomé e Príncipe, Nigéria, 

Tanzânia, RD Congo entre outros. 

Em 2017 foi um dos laureados do programa Tony Elumelu Entrepreneurship Programe da Tony 

Elumelu Foundation em Lagos – Nigéria e em 2018 foi 

nomeado mentor do mesmo programa. Da Cruz Silva é 

formador em Human Centred Design (Design Thinking), 

certficado pela IDEO U (EUA) e tem facilitado workshops em 

Design Thinking para Inovação em Negócios, Human 

Centered Design para empreendedores e Inovadores Sociais, 

Design Sprint, Service Design, etc., em Cabo Verde e na nossa 

sub-região africana. 

Ele é ainda facilitador de oficinas de desenvolvimento de 

modelos de negócios utilizando ferramentas e metodologias 

como Lean Startup, Business Model Canvas, Customer 

Development, Agile Managment, entre outros. Da Cruz Silva é 

alumni do programa YALI – Young African Leaders Initiative 

tendo participado no 3º cohort do Centro Regional de 

Liderança de Dacar - Senegal em 2016 e no Mandela 

Washington Fellowship nos EUA em 2018, que incluiu uma PDE (Professional Development Experience) na 

Incubadora e Aceleradora SEED SPOT em Washington DC. 

Samir é fundador e Diretor Executivo da Maio Business Center – uma incubadora e aceleradora de 

negócios, com sede na ilha do Maio, cuja missão é impactar a vida dos maienses, com especial atenção 

para os jovens, através do empreendedorismo e da inovação. Da Cruz Silva é Mestre em Economia pela 

Faculdade de Economia da Universidade de Coimbra - Portugal, e é ainda certificado em Business & 

Entrepreneurship pelo Centre des Études Africaine en Gestion (CESAG), Dacar – Senegal, e Kellogg School 

of Managment da Northwestern University, Chicago – EUA.
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SIMONE RAMOS SOUSA 

     Simone Ramos Sousa
É natural de Portalegre – Portugal. 

Atualmente é responsável pelo Projeto Empresa 
Sousa’s Apartments, Lda., é assessora criativa 
da Letrinhas, Sociedade Unipessoal, Lda., sendo 
responsável pelo desenvolvimento de conteúdos 
de publicidade e divulgação, e é adjunta da 
gerência da empresa Livraria Sousa, Lda.

Participou em vários projetos infantojuvenis, 
tendo sido responsável pela edição gráfica e 
criativa, da conceção e desenvolvimento de 
conteúdos, fotografia.

Em 2018 foi distinguida com os prémios:
• Empreendedorismo Letrinhas, com os projetos 
Edições Tchotinha e Sousa´s Apartments, Lda.
• 1º Lugar Start Up Weekend Santa Maria 2018, 
com o projeto Clínica Psicopedagógica.
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  TÂNIA ALMEIDA

Tânia Almeida
É natural da Ilha de Santiago

natural da ilha de Boa Vista. Licenciou-se em 
Tecnologias de Informação e da comunicação 
em 2013, pela Faculdade de Ciências Sociais na 
Universidade Católica de Braga, em Portugal e 
tem uma pós-graduação em Segurança Crime e 
sociedade. 

Atualmente, trabalha como Responsável do 
Departamento Informático da Câmara Municipal 
da Boa Vista. Enquanto colaboradora da Câmara 
Municipal faz se presente sempre que possível e 
necessário no gabinete da juventude. 

A equipa do gabinete da juventude da ilha tem 
tido grande dinâmica no que respeita a ouvir, 
dialogar e apoiar jovens, organizações de 
juventude, projetar uma visão coordenada e 
articulada da juventude.
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VANDERLINE DE JESUS V. CENTEIO 

     Vanderline de Jesus Varela Centeio 
    É natural de Santa Catarina, Cidade de Assomada

Nacionalidade Caboverdiana, nascido em Santa 
Catarina, Cidade de Assomada, no ano de 1994.

 Veio para a Praia em 2012, onde fez Licenciatura 
em Ciências Empresariais e Organizacionais, 
percurso Gestão de Empresa, na Universidade de 
Cabo Verde, concluindo o Curso em 2016. 

Após terminar os estudos fez vários estágios 
voluntários em alguns setores, nomeadamente, 
Contabilidade, Serviços Administrativos e 
Comerciais, em diferentes instituições.

 Hoje trabalha numa instituição de Microfinaças 
e é Formador.


